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ИЗ РАБОТ ЛАУРЕАТОВ КОНКУРСА

Мой ответ коллеге

Однажды коллега моя по работе
Сказала, обиженно губы кривя:

«Не вижу я смысле в этой работе
Ну чем Профсоюз осчастливил меня?

Путевку не дали, не наградили,
А взносы ведь я регулярно платила…»

Ну что же, позиция здесь не нова,
Хоть редко мы слышим такие слова.

Таких единицы, кто сути вопроса
Не видит за кончиком личного носа.

И хочется мне, чтоб она поняла,
Насколько нелепые эти слова.

Путевку не дали?  Не наградили?
Так ты же и пальцем не шевелила.

А сотни по льготе с семьей отдыхали,
Оздоровиться детей отправляли,

Были в поездках, в театры ходили,
В смотрах таланты свои проявили.
Работаешь ты в чистоте и в тепле,

Охрана труда у нас на высоте,
Тебя не уволят так просто с работы,

В беде не оставят, проявят заботу.
Доплата, нагрузка, педстаж и надбавки,

И отпуск большой, самый длинный в стране.
Зарплата день в день в соответствии ставки,

И здесь Профсоюз не стоял в стороне.
И все эти блага не с неба свалились,

Их лидеры наши упорством добились,
А чтобы слова их звучали весомо
За ними членов стоят миллионы.

Мы в Профсоюзе – и значит мы – сила!
Мы можем требовать и предлагать

Законы верстать нас пригласили,
Значит мы можем и управлять!

Капивницкая Т.Е.
Учитель математики, председатель

ППО МОУ №104 г. Донецка

ПРОФСОЮЗ В МОЕЙ ЖИЗНИ
 Профсоюзная организа-
ция. Что включают в себя эти слова? 
Некоторые полагают, что они озна-
чают союз  трудящихся.  Что же, с 
этим трудно не согласиться.  Другие 
- что это не просто объединение, а 
отдельная общественная органи-
зация, которая способна сплотить 
работников  для решения  насущных 
проблем. Я полностью согласна с 
этой точкой зрения. Но за этим су-
хим определением скрыты целые 
вехи моей жизни, имена дорогих 
для меня людей.
 Вспоминается далекий и 
близкий 1974 год.  Почему далекий? 
Потому, что прошло 44 года.  И по-
чему близкий?  Потому, что это было 
со мной и как будто вчера, и каждый 
последующий день моей жизни.
 Семнадцатилетней дев-
чушкой пришла я на работу в Гор-
ловскую восьмилетнюю школу № 36 
библиотекарем. Написала два заяв-
ления одно – о приеме на работу, а 
другое – о вступлении в Профсоюз.  
С этого дня и работа, и членство в 
профсоюзной организации прочно 
вошли в мою жизнь.
 Опытные наставники по-
могли мне сделать первые шаги в 
профессии, стали для меня приме-
ром преданности своему делу.  Я 
всегда чувствовала себя частицей 
профсоюзной организации, какую 

бы должность не занимала: библи-
отекарь, учитель, завуч, директор 

школы. Маевки, участие в демон-
страциях, поездки по стране и лет-
ний отдых. Все эти воспоминания 
связаны для меня с деятельностью 
профсоюзной организации. 
 Именно она всегда стояла 
на стороне работника школы: это 
и улучшение условий труда, раз-
решение спорных вопросов, кон-
фликтных ситуаций, проведение 
массовых мероприятий, помощь 
работнику в сложный жизненный 
период. Помню тяжелые 1990-е 
годы. Нам не платили зарплату. 
Можете представить, когда семье 
учителей не за что жить? Вот тогда 
я, молодой директор школы, увиде-
ла настоящую позицию Профсоюза, 
который защитил интересы педаго-
гов, добился, что учителям выдали 
долги по зарплате.  И сейчас эта 
общественная организация держит  
на контроле  социальные вопросы, 
касающиеся каждого работника 
школы. 
 Я – педагог с большим 
профессиональным стажем. Толь-
ко директором  школы  работаю  
32 года ( с 1986 г.) и уверенна, что 
многое зависит от личности проф-
союзного лидера. С большой те-
плотой и любовью вспоминаю 
председателя профсоюзной орга-
низации Центрально- Городского 
района города Горловки -  Букаря  

Александра Пантелеевича, 
моего  школьного  учителя, 
коллегу и, наконец, проф-
союзного лидера. Он был 
организатор от Бога. Для 
него не было нерешаемых 
задач. Александр Пантеле-
евич был рядом и в радо-
сти, и в беде. Он  находил 
общий язык со всеми, мог 
потушить любой «пожар» 
в коллективе, был  отцом, 
учителем, братом,  другом, 
а, если надо, и судьей. Его 

любили все без исключения. Очень 
жаль, что его нет среди нас…

 Еще очень гор-
жусь, что лично знаю    пред-
седателя Профсоюза работ-
ников образования и науки 
ДНР Горшкову Асю Семенов-
ну. Знаю Асю Семеновну уже 
более 15 лет. Будучи лиде-
ром общественной органи-
зации «Ассоциация  руко-
водителей школ Донецкой 
области», часто совместно с 
Асей Семеновной проводи-
ла  семинары, конференции, 
педагогические технопар-
ки, форумы, круглые столы, 
различные праздники. С ка-
ким бы вопросом   не обра-
щалась я к Асе Семеновне, 
всегда получала совет, поддержку, 
помощь.
 Для коллектива первич-
ной  профсоюзной организации 
имеет большое значение, поддер-
живает ли руководитель профсоюз-
ную организацию.  Первичная про-
фсоюзная организация Горловского 
лицея № 14 «Лидер» немаленькая. 
В настоящее время в ней 67 членов 
профсоюза. Я всегда содействую 
реализации любых инициатив, на-
чинаний  и замыслов профсоюзной 
организации.  Так и должно быть, 
ведь только в тесном сотрудниче-
стве администрации и Профсоюза 
возможен успех всего коллектива. 
 Мы едины не только в 
труде, а и в отдыхе. Всех дел, ини-
циированных профсоюзной ор-
ганизацией, не перечесть. Это и 
празднование Дня учителя, Нового 
года, Дня Защитника Отечества, 8 
Марта, чествование юбиляров, ар-
бузники, встречи с ветеранами пе-
дагогического труда, совместные 
экскурсии. Незабываема последняя 
поездка в Зуевский ландшафтный 
парк, организованная  председа-
телем Центрально-Городской рай-
онной города Горловки территори-
альной профсоюзной организации 
ПРОН ДНР   Зудовой Мариной Ген-

надьевной.  Эта экскурсия помогла 
не только раскрыть таланты многих 
педагогов, но еще больше сплотила 
наш коллектив. 
 Большое внимание в 
нашей Первичной профсоюзной 
организации  уделяется информа-
ционной работе.  Используя инфор-
мационный уголок профсоюзной 
организации все новости, а также 
информацию, которую мы получаем 
из районного совета   Профсоюза, 
оперативно  доводим до членов 
коллектива.  Мы любим   читать и 
обсуждать статьи, напечатанные в 
газете «Перекресток».
 Так чем же является 
Профсоюз для меня?  Учителем, 
помощником, поддержкой, симво-
лом справедливости. Кроме того, 
Профсоюз -  это те, кто   занят еже-
дневным трудом по защите соци-
альных и экономических интересов 
каждого из нас. И пусть эта работа 
кажется незаметной. Она приносит 
пользу не только отдельным людям, 
а и целым коллективам. 
 Уверена, что год от года 
будут шириться его ряды и возрас-
тать уверенность в завтрашнем дне 
каждого члена организации.

Директор
Горловского лицея № 14 «Лидер» 

Исакиева Людмила Викторовна

Сила Профсоюза состоит
в желании работников
объединиться
 В наше непростое 
время, в которое нам всем 
приходится жить и работать, 
очень важен для каждого чело-
века определенный внутрен-
ний ресурс, который делает 
жизнь светлее, теплее и ра-
достнее. Этим ресурсом я счи-
таю ПРОФСОЮЗ! 
 Сила профсоюза ос-
новывается и состоит в жела-
нии работников объединиться 
и быть единым эффективно 
действующим институтом ре-
гуляции социально-трудовых 
отношений и социально-эко-
номической защиты людей. Я 
и вся моя команда двигаемся 
единым курсом для осущест-
вления наших общих целей, 
задач, планов на будущее. 
Ясно понимаем причины того, 
что делаем и готовы переда-
вать позитивные идеи работ-

никам, для того чтобы прео-
долевать в наше непростое 
неспокойное время апатию и 
не допустить опасных ее по-
следствий. Сосредотачиваем 
свое внимание на вовлечении 
новых членов таким образом, 
что каждый человек, поступив-
ший к нам на работу, чувствует 
внимание, поддержку, помощь 
и заботу. Такой подход позво-
ляет заинтересовать каждого 
во вступлении в профсоюзную 
организацию.  Принимаем ак-
тивное участие в разнообраз-
ных профсоюзных конкурсах, 
играх, смотрах среди других 
первичных профсоюзных орга-
низаций образовательных уч-
реждений района. Как прави-
ло, занимаем призовые места. 
Уделяем большое внимание 
сплочению коллектива, поэто-
му уже стали традицией кор-

поративные вечера, досуговые 
и культурно-массовые меро-
приятия. Наша профсоюзная 
организация сильна организо-
ванностью и активностью его 
членов, а результаты нашей 
совместной работы – это по-
казатель заинтересованности 
и результативности для того 
чтобы оставаться авторитет-
ной и внешне привлекательной 
организацией.
 Спасибо ПРОФ-
СОЮЗУ за то, что он был, есть 
и думаю, останется в моей 
жизни навсегда!

Первичная
профсоюзная организация 

«Горловский Городской 
Дворец детского и

юношеского творчества»,
Окара - Собакарь

Анжелика Михайловна,
практический психолог

«Моя жизнь в Профсоюзе»
 1991 год изменил многое: с распа-
дом Советского Союза рабочий человек по-
терял уверенность в завтрашнем дне, многие 
были поставлены на грань выживания. Косну-
лись эти проблемы и учителей…  Были и те, 
кто, потеряв веру в то, что государство сможет 
выплачивать зарплаты и пенсии, предостав-
лять профсоюзные путевки и льготы, не только 
попрощались с Профсоюзом, но и покинули 
школу, отправились искать пути выживания в 
бизнесе… Мы же, те самые ветераны труда и 
Профсоюза, остались верными своей профес-
сии и осознали, что никто кроме нас не станет 
бороться за наши права. 
 Лидеры профсоюзного движения 
нашей школы участвовали в митингах, писали 

многочисленные письма-обращения с требо-
ваниями об улучшении условий работы учите-
лей, потому что понимали, что в это смутное 
время за нас больше никто не заступится. И, 
главное, нам удалось многого добиться! Про-
шла наша молодость, наступила зрелось, при-
шел опыт, но не иссяк оптимизм… Именно в те 
годы мы, ветераны, убеждали вступать в нашу 
организацию молодежь, настойчиво объяс-
няя, зачем не только нам, но и им нужен Проф-
союз. Нам всем нужен!

 Волошина Наталья Николаевна,
МОУ «Лицей № 124 г. Донецка»

 Учитель русского языка и литературы
 Председатель ПК

Какое счастье быть полезным лю-
дям, творить добро – идти вперед!

 Для меня Профсоюз – это стрем-
ление довести начатое дело до конца, это 
доверие своих коллег, это желание научить, 
подсказать и поделиться своими знаниями. 
Ты грамотно преподносишь нужную инфор-
мацию, ты ориентируешься в правовых во-
просах, ты создаешь праздник, пишешь сти-
хи и радуешься вместе с коллективом. Мой 
Профсоюз – это школа становления личности. 
Я росла вместе с Профсоюзом: училась вести 
документацию и интересовалась событиями в 
жизни профсоюзов, создавала профсоюзный 
уголок и агитировала на совместные празд-
ники. Я приобрела опыт общения. Вначале с 
коллегами, с коллективом, опыт выстраивания 
отношений с администрацией. Сейчас мне до-
верили работу городской комиссии с молоды-
ми членами Профсоюза. Я многому научилась 
у своих старших коллег и это дает уверенность 
в своей деятельности. Но для хорошего ре-
зультата нужна надежная команда. Вместе 
с членами профкома, а это оптимистичные, 
заводные и креативные педагоги, мы «пропу-

скаем» через себя составление коллективного 
договора, мы принимаем активное участие в 
творческих конкурсах, а на заседаниях мы спо-
рим, но в наших спорах – рождается истина!
 Самое главное, мы по-настоящему 
любим свое дело! В нашей команде нет скуч-
ных, равнодушных и уставших от жизни коллег.  
Быть активными и сплоченными – тоже надо 
учиться, а для этого не стоять в стороне, а под-
держивать друг друга.

НАШ	КОЛЛЕКТИВ	–	СПЛОЧЕННАЯ	СЕМЬЯ,																																																								
В	ЕДИНСТВЕ	НАША	СИЛА	И	ПОБЕДА.																																																																			

И	С	ПРОФСОЮЗОМ	МЫ	ИДЕМ	ВПЕРЕД,																																																
ШАГАЕМ	МЫ	УВЕРЕННО		И	СМЕЛО!

Шкодина О.В.,
председатель первичной

профсоюзной организации
 Муниципального дошкольного
образовательного учреждения

«Шахтёрский ясли-сад № 4» 
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Я думаю, что именно Профсоюз заставляет 
биться сердце коллектива

«Что	такое	Профсоюз?
Несомненно,	это	-	«плюс»,

Если	в	Профсоюзе	ты
Все	исполнятся	мечты…
Если	беды	ты	устанешь
На	своих	плечах	нести,

Вот	тогда	протянет	руку
Нам	на	помощь	Профсоюз,

Станет	на	душе	светлее
И	спадет	тяжелый	груз…»

Вершинина В.
 «Профсоюз в жизни каждого из нас 
помогает создать наиболее оптимальные ус-
ловия труда и отдыха, социальной активности 
и культурного развития. Благодаря своей гу-
манистической миссии и эффективной работе 
профессиональные организации существуют 
уже несколько веков, продолжают совершен-

ствоваться и служить во благо коллективов и 
каждого работника отдельно. 
Я думаю, что именно Профсоюз заставляет 
биться сердце коллектива, поэтому в преддве-
рии 75-летия воссоздания Профессионального 
союза работников образования и науки мне хо-
чется пожелать всем нам – членам профсоюза, 
дальнейших успехов, взаимопонимания, вдох-
новения, дружеского участия. Пусть профсоюз-
ное движение продолжает развиваться и креп-
нуть!»

ГО ВПО «Донецкий национальный 
университет экономики и торговли 

имени Михаила Туган-Барановского»,
Институт учёта и финансов,

кафедра контроля и анализа
хозяйственной деятельности,

к.э.н., старший преподаватель
Прудникова И.Н.

Прошу, не сочтите за лесть:
Спасибо вам, Профсоюзы,

За то, что вы все-таки есть!
 Каким я хочу видеть Профсоюз 2025 
года? Каким он должен быть, чтобы легче, ин-
тереснее стала жизнь его членов?
 Прежде всего, Профсоюз должен 
быть многочисленным. Побеждать может толь-
ко масса.
 Профсоюз должен быть единым. По 
одиночке нас легко не справедливо обидеть. 
 Профсоюз должен быть солидарным, 
так как у всех членов Профсоюза общие проб-
лемы. 
 Профсоюз должен отстаивать свою 
точку зрения, держать удар, сочетая в себе 
сильный характер, кругозор, интуицию и спо-
собность просчитывать перспективу. 
Что же мне и моим коллегам нужно делать, что-
бы наш Профсоюз стал именно таким?
 •работать с отдачей;
 • добросовестно выполнять свои 
должностные обязанности;
 • оперативно реагировать на вызовы 
времени;
 • хорошо знать интересы членов 
Профсоюза;
 • проявлять индивидуальную и кол-
лективную ответственность;
 • проявлять солидарность;
 • быть профессионалом в своем 
деле.
 И самое главное – нам всем не долж-
но быть всё равно. В Профсоюзе надо или 

работать с полной отдачей, или уходить. Не-
зависимо от результатов нужно быть во всем 
оптимистами, не останавливаться на достигну-
том и продолжать двигаться вперед, потому что 
все мы должны понять – наша жизнь зависит от 
нас, от нашего оптимизма и умения изменять 
этот мир под наши потребности.
 Говорят, все новое – это хорошо за-
бытое старое. И если слово «Профсоюз» кому 
то кажется изжитым, значит, тот отстал от вре-
мени. Потому что ни одна общественная орга-
низация не защищает сейчас наши права луч-
ше этого объединения.  
 Я живу в Донецкой Народной Респу-
блике. Что мы все ждем от Донецкой Народной 
Республики сегодня? Конечно же социальной 
защиты и гарантии, уверенности в завтрашнем 
дне, мира. Однако наша Республика, молодое 
независимое государство, которое только на-
чинает развиваться, но в военное время ей 
не просто   преодолевать проблемы, которые 
мешают её развитию, с такой задачей власти 
справиться очень трудно.  И тогда за дело бе-
рутся профессиональные союзы, один из са-
мых больших – Профсоюз работников образо-
вания и науки Донецкой Народной Республики. 
Без этой организации трудно представить сей-
час жизнь современной школы.
 Выбор за каждым. Я свой выбор сде-
лала! Быть лидером в профсоюзной ячейки – 
вот мой выбор! 

Руденко Ирина Анатольевна,
председатель ППО МОДО

«ЦТК г. Енакиево»

Я НЕ ВОЛШЕБНИЦА, Я ТОЛЬКО УЧУСЬ.
 О профсоюзе я слышала с детства. 
Мои родители, педагоги, отзывались о нём 
всегда тепло и уважительно. В моих детских 
фантазиях профсоюз я представляла волшеб-
ником, заботящимся о жизни и здоровье учите-
лей и их детей, защищающим и отстаивающим 
их права. 
 С тех пор прошло немало времени. 
И таким волшебником стала я сама. Вот уже 
четыре года на посту профорганизатора Му-
ниципального учреждения дополнительного 
образования «Шахтёрская станция юных тех-
ников» представляю и защищаю права и соци-
ально-экономические интересы коллектива. Я 
не волшебница, я только учусь! А главная цель 
моей работы – забота о каждом члене пер-
вички, улучшение условий и оплаты их труда. 
Ведь работа является неотъемлемой частью 
жизни каждого из нас, а добрые отношения 
среди коллег помогают нам развиваться и со-
вершенствоваться. Какой же коллектив без 
профсоюзной организации?! В жизни случа-
ется разное: и радости, и грустные события. А 
первичка даёт почувствовать конкретному ра-
ботнику социальную защищённость и уверен-
ность в завтрашнем дне, именно здесь всегда 
можно доверить свои проблемы и найти ответы 
на многие волнующие вопросы. Как профорга-
низатору мне очень повезло. Если возникают 
трудности, то я, впрочем, как и все председа-
тели профкома образовательных учреждений 
Шахтёрска, всегда могу обратиться к старшему 
наставнику – Талах Валентине Александровне, 

председателю Шахтёрской городской орга-
низации профсоюза работников образования. 
Она всегда окажет практическую и методиче-
скую помощь по основным направлениям дея-
тельности профсоюзной организации. Вот кто 
главный волшебник! Более 30 лет её сердце 
отдано профсоюзу.
 А с администрацией учреждения мы 
настоящие социальные партнёры, работаем не 
рядом, а вместе, ибо цели у нас общие. Тесное 
сотрудничество, взаимопонимание и поддерж-
ка директора, как на профессиональной ниве, 
так и на страже прав и социальных гарантий 
работников, помогает сплотить коллектив и 
осуществить намеченные планы. Коллегиально 
мы решаем вопросы подготовки учреждения 
к новому учебному году, аттестации педагоги-
ческих работников, их морального и матери-
ального поощрения, распределяем учебную 
нагрузку и составляем графики отпусков, осу-
ществляем контроль за выполнением законо-
дательства по охране труда и многое другое. 
А лучшим доказательством нашей слаженной 
работы является стопроцентное членство со-
трудников в профсоюзе.
 Профсоюз навсегда вошёл в мою 
жизнь, впереди запланировано ещё много хо-
роших и интересных дел. И наша первичка го-
това их осуществить!

Профорганизатор Муниципального УДО
«Шахтёрская СЮТ» Трохименко Т.Б.

 Я знаю её со времён учёбы в 
школе: точёная фигурка, стремитель-
ная  походка, открытый взгляд умных 
глаз, уверенный голос и крайне непо-
седливый характер комсомольского 
лидера. А ещё – обострённое чувство 
справедливости. Прошёл не один деся-
ток лет, но ничего не изменилось! Лишь 
во взгляде прибавилось мудрости (как 
известно, мудрость  – результат опыта). 
Я поднимаюсь на второй этаж школы, 
чтобы встретиться с ней - Чуйковой Та-
тьяной Николаевной, моей коллегой, 
учителем математики (специалист выс-
шей категории, «Старший учитель»), 
лидером профсоюзной организации 
МОУ «Школа №24 города Тореза». Ка-
бинет наполнен ярким сентябрьским 
солнцем. Татьяна Николаевна встреча-
ет такой же светлой улыбкой. Отложив 
в сторону бесконечные ученические 
тетрадки, лёгким, каким-то девичьим 
движением руки отбрасывает кашта-
новые пряди волос – она готова к бе-
седе, о которой заранее договорились. 
Чувствуем, что это будет подведение 
итогов очередного жизненного этапа, 
поэтому обе волнуемся. Итак, начнём.
 - Татьяна Николаевна! Ваш 
педагогический путь такой же, как у 
многих: школа – вуз – школа. А вот 
как началась Ваша профсоюзная 
деятельность?
 - О! Это было давно! (не-
большая пауза, и я понимаю, что мы 
возвращаемся в прошлое). 1980 год, 
я студентка Ворошиловградского пе-
дагогического института. Лекции, би-
блиотеки, зачёты... Всё добросовестно 
учу и  выполняю - так меня приучили в 
семье и в школе. И вот однажды слышу: 
студенты педагогического ВУЗа могут 
стать членами профсоюзной органи-
зации работников просвещения. Это 
звучало так солидно, по-взрослому, что 
я сразу же написала заявление. А когда 

в торжественной обстановке мне вру-
чили самое настоящее удостоверение 
– с фотографией и печатью, - я почув-
ствовала себя вполне солидным чело-
веком! До сих пор храню эту старенькую 
книжечку и берегу в душе удивительное 
ощущение: я взрослая, и я педагог! Так 
всю жизнь и состою в профсоюзе!
 Огромные глаза цвета 
апрельского неба смотрят на меня с 
юношеским задором, и я тороплюсь за-
дать следующий вопрос:
 - Такое постоянство до-
стойно уважения, особенно в наше 
изменчивое время. Можно ли ска-
зать, что профсоюзы сегодня доста-
точно влиятельны в обществе, или... 
 - Никаких «или»! – восклицает 
собеседница, недослушав вопрос (вот 
оно, «обострённое чувство справед-
ливости»!). Всегда, во все времена – и 
особенно в наше время, в Донецкой На-
родной Республике – профсоюзы при-
нимали и принимают самое активное 
участие в жизни общества! Подготовка 
и принятие законов на государствен-
ном уровне, социальная и правовая 
защита членов Профсоюза, представ-
ление интересов работников при ре-
шении коллективных и индивидуаль-
ных трудовых споров, осуществление 
контроля рабочего времени, условий 
и оплаты труда, консультации по раз-
ным вопросам, оказание материальной 
помощи, культурно-просветительская 
работа, оздоровление и отдых – все эти 
стороны жизни весьма важны для лю-
дей, особенно в процессе становления 
молодого государства.
 - Звучит убедительно! Дея-
тельность Профсоюза действитель-
но многогранна, насыщена многими 
событиями.  А были ли в вашей жиз-
ни события, которые оставили яр-
кий след в памяти? 
 - Конечно! Многие из них 

были пережиты совместно с коллега-
ми: субботники, КВНы, туристические 
поездки по родному краю, походы на 
природу, экскурсии, посещение кон-
цертов, театра... Незабываемое впе-
чатление оставила поездка в Гагры по 
профсоюзной путёвке.  Жила я в Доме 
творчества писателей, меня окружали 
интересные, интеллигентные люди. Я 
впервые была в Абхазии. Чистейшее 
Чёрное море, крик чаек, живописные 
ущелья, вечнозелёные растения, тро-
пические пальмы, кристально чистый 
воздух...  Я испытала колоссальные 
эмоции, прекрасно отдохнула, набра-
лась сил к новому учебному году.  До 
сих пор благодарна профсоюзной ор-
ганизации за эту возможность. 
 Слушаю собеседницу и лов-
лю себя на мысли, что передо мной 
сильный математик, учитель высшей 
категории, в душе которого живёт не-
уёмная жажда жизни, удивительная 
способность видеть мир глазами поэ-
та. Вдохновенное лицо, выразительная 
речь, искренние эмоции - ну и кто это 
придумал, что математики «сухари»? 
 - И сегодня, -  продолжает 
собеседница,- несмотря ни на что, про-
фсоюзы остаются верны своему пред-
назначению – заботиться о гражданах 
страны: оплачиваются больничные ли-
сты, выделяются путёвки для отдыха и 
оздоровления взрослых и детей, орга-

низуются «поездки выходного дня».
 - Знаю, что Вы несколько 
лет возглавляете первичную про-
фсоюзную организацию МОУ «Шко-
ла №24 г. Тореза». При каких обсто-
ятельствах  стали профсоюзным 
вожаком?
 - Это случилось в 2014 году, в 
сложный для Донбасса период. Среди 
многих вопросов остро стоял вопрос 
о новых лидерах. Кто-то должен был 
взять на себя ответственность за ре-
гион, предприятия, людей... На собра-
нии коллектива школы администрация 
предложила мне возглавить первичную 
организацию. Решающий аргумент 
– возможность защитить людей и по-
мочь им в непростой общественно-по-
литической и жизненной ситуации. 
Коллектив проголосовал единогласно, 
и это доверие я не могу потерять. В ту 
военную осень, когда рушилось одно 
государство, а другое только зарожда-
лось, огромная ответственность легла 
именно на плечи профсоюзов.  Прихо-
дилось решать очень много проблем: 
помогать беженцам, переселенцам, 
пенсионерам, одиноким людям, се-
мьям с детьми. Часто люди приходили 
ко мне просто поговорить, рассказать о 
своих бедах, потерях, страхах, приходи-
ли в надежде получить моральную под-
держку, укрепиться  в  вере, что жизнь 
непременно войдёт в нормальное, 

мирное русло. Потом следующий 
шаг: перерегистрация проф-
союзных организаций, оформле-
ние новых удостоверений, разъ-
яснение сути новых законов... 
 Нашу беседу прерывает те-
лефонный звонок из Луганска. 
Это Сергей, сын Татьяны Нико-
лаевны. Он её гордость, такой же 
талантливый, с активной жизнен-
ной позицией (Сергей - Заслу-
женный артист ЛНР, Заслужен-

ный артист Украины, солист Луганской 
академической филармонии, доцент 
кафедры пения и дирижирования Ин-
ститута культуры и искусств ЛНУ им. 
Т. Шевченко, лауреат международных 
конкурсов, исполнитель Гимна ЛНР.)  
Весной Сергей Чуйков подарил зрите-
лям Луганска,  Донецка и Тореза вели-
колепную концертную программу из 
песен А. Вертинского). Теперь передо 
мной мама, говорящая с сыном: голос 
мягче, взгляд теплее... Телефонный 
звонок закончен, и мы возвращаемся к 
беседе. Задаю, пожалуй, самый глав-
ный и сложный вопрос, требующий гло-
бального осмысления:
 - Что дала Вам работа в 
Профсоюзе? 
 - Широкий круг общения, но-
вые знакомства с интересными людьми 
и их непростыми судьбами. Жизненный 
опыт, наполненный разнообразными 
событиями и яркими впечатлениями.  
Личностный рост, возможность само-
реализации: от участия в обсуждении 
законов государства до конкретной ра-
боты с конкретным человеком. Осозна-
ние не зря прожитой жизни.
 - Каковы планы на буду-
щее? – спрашиваю напоследок.
 - Работать! Учить детей. Пе-
редавать опыт молодым коллегам. 
Воспитывать внучку. И помогать людям, 
защищать их интересы. 
 Беседа закончена. Я выхожу 
из кабинета Татьяны Николаевны и ду-
маю: вот в этом «помогать людям» она 
вся - сильный профсоюзный лидер, 
опытный классный руководитель, та-
лантливый математик с душой поэта и 
глазами цвета апрельского неба.

Интервью записала 
Сатункина С.В.,
член первичной

профсоюзной организации
МОУ Школа №24 г. Тореза»

... И ПОМОГАТЬ ЛЮДЯМ
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ОЗДОРОВЛЕНИЕ И ОТДЫХ

ЧТО ГОВОРЯТ ЧЛЕНЫ ПРОФСОЮЗА
О ПРОГРАММЕ «ОЗДОРОВЛЕНИЕ И ОТДЫХ»?

ТУР ИЗ ДОНЕЦКА В КИСЛОВОДСК 

 Кавказ – непов-
торимый, благословен-
ный край! М.Ю. Лермон-
тов писал: «…Весело 
жить в такой земле! Воз-
дух чист и свеж, как по-
целуй ребенка; солнце 
ярко, небо сине – чего 
бы, кажется, больше? …»
 В прошлом здесь 
побывали многие знаме-
нитые люди, а писатели 
и поэты (А. Пушкин, М. 
Лермонтов) воспели этот 
чудесный уголок земли. 
И сегодня сюда приезжа-
ют туристы, чтобы насла-
диться горным воздухом 
и прекрасными пейзажа-
ми, познакомиться с ин-
тереснейшей историей 
многих народов, населя-
ющих этот край, испить 
целебной минеральной 
воды и оздоровиться.
 Учебный год, эк-
замены позади. Отпуск! 
Мы, учителя сельской 
школы, по профсоюз-
ным путевкам прибыли в 
город Кисловодск и по-
селились в одном из жи-
вописных мест курорта 
– санатории «Смена».
 Программа тура 
была насыщенной, инте-
ресной, познавательной. 
В первый день нашего 
пребывания в Кисловод-
ске были организованы 
пешеходные экскурсии 
по терренкурам Средне-
го и Нижнего парка го-
рода, тематический ве-
чер «Творческая встреча 
композитора С.В. Рах-
манинова с художни-
ком Н.А. Ярошенко». 
Большое впечатление 
на нас произвели музей 

талантливого 
х у д о ж н и к а , 
рассказ о схо-
жести судеб 
С.В.   Рахма-
нинова и Ф.И. 
Ш а л я п и н а , 
выступление 
солиста Кис-
л о в о д с к о й 
филармонии 

М. Джангирова. 
 Вечером мы по-
сетили оздоровительный 
комплекс «Жемчужина 
Кавказа» в станице Кав-
казской, который вклю-
чает в себя восемь 
бассейнов с водой из 
термальных источников, 
богатых минеральными 
солями. Температура 
воды в них колеблется 
в диапазоне +20... +43 
°C. Бассейны оснащены 
оборудованием, необхо-
димым для 
осущест-
в л е н и я 
г и д р о т е -
рапии при 
п о м о щ и 
душа Шар-
ко.
 
В т о р о й 
день на-
шего пре-
б ы в а н и я 
на Кавказе был посвящен 
обзорной экскурсии по 
городу Железноводску, 
посещению музея «Куль-
турный центр им. Л.Н. 
Толстого». Замечатель-
ный экскурсовод Татьяна 
Николаевна познакоми-
ла нас с историей горо-
да-курорта, его досто-
примечательностями. 
Мы побывали у Пушкин-
ской галереи, прошлись 
по Каскадной лестнице, 
узнали историю станции 
почтовых дилижансов, 
продегустировали мине-
ральную воду в Смирнов-
ском источнике.
 Во второй поло-
вине дня отправились в 

предместье Кисловодска 
- «Медовые водопады».  
Это уникальное при-
родное явление. Самый 
большой водопад - Ме-
довый, падает с высоты 
восемнадцати метров. 
Мы бродили по тропам, 
проложенным через 
пороги и скалы вдоль 
водопада, любовались 
красотой ущелья и реки 
Аликоновка. Получили 
большой заряд бодрости 
и удовлетворения. 
 Первого июля 
наш путь лежал в город 
Пятигорск, в деревянный 
храм ковчег с частицей 
мощей Святой Блажен-
ной Матроны Москов-
ской. Мы поклонились 
мощам, помолились и 
попросили о помощи. 
Испили воды у святого 
источника.

 В последний 
день нашего тура мы от-
правились в города Ес-
сентуки и Минеральные 
Воды. Пешеходная экс-
курсия по курортному 
парку, посещение Хра-
мового Комплекса Иису-
су Христу, преклонение 
раке со святыми мощами 
Святого Феодосия Кав-
казского -  покровителя 
земли Кавказа, молитва 
вместе со священником 
о мире и процветании – 
это останется в нашей 
памяти надолго.
 Вечером мы воз-
вращались домой устав-
шие, но одухотворенные.
 Кавказ навсегда 
останется в нашем серд-
це, и мы снова и снова 
захотим приехать сюда 
для восстановления сил 
в уединении с первоз-
данной природой!
 Спасибо орга-
низаторам этого от-
дыха: Горшковой Асе 
Семеновне, председа-
телю Профсоюза ра-
ботников образования 
и науки и районному 
Совету Профсоюза ра-
ботников в лице Михай-
ловой Светланы Феофа-
новны.

Мы хотим туда вернуться!
 В конце июня – начале июля учителя 
общеобразовательных организаций и воспи-
татели дошкольных учреждений ДНР получили 
возможность побывать на Кавказских Мине-
ральных Водах по путевкам, предложенным 
Профсоюзом работников образования. 
 Кисловодск, Пятигорск, Железно-
водск, Минеральные Воды, Ессентуки – и все 
это за четыре дня! Невероятно чистый и при-
ятный воздух, целительная минеральная вода, 
великолепная природа! Массу впечатлений 
оставили пешеходные экскурсии по паркам 
Кисловодска и Ессентуков, посещение Медо-
вых водопадов, музеев М.Ю. Лермонтова, Л.Н. 
Толстого, знаменитой грязелечебницы им. 
Н.А. Семашко (самой крупной в Европе), па-

вильона механотерапии, где, как выяснилось, 
снимался знаменитый эпизод фильма «Лю-
бовь и голуби». 
 Незабываемой стала поездка в оз-
доровительный комплекс, представляющий 
собой группу бассейнов с водой разной тем-
пературы из термальных источников. Покида-
ли гостеприимный Кавказ с чувством сожале-
ния о том, что слишком быстро пролетели эти 
четыре дня. А ведь сколько еще интересного и 
неизведанного таит в себе этот край! Значит, 
есть повод туда вернуться! 

И.А. Ельникова, учитель
МОУ «Лицей «Спектр» г. Тореза

Мы любовались красотой
кавказских гор

 В соответствии с программой «Оз-
доровление и отдых» Профсоюза работников 
образования и науки, с 29 июня по 02 июля 
2017г. Республиканским комитетом Проф-
союза была организована поездка в г. Кисло-
водск. 
 Мы любовались красотой Кавказ-
ских гор, совершили паломнические поездки 
в православные святыни Кавказа: Свято-Геор-
гиевский женский монастырь, Храмовый   ком-
плекс Иисусу Христу, посетили Собор Покрова 
Пресвятой Богородицы и преклонились к раке 
со святыми мощами святого Феодосия Кав-
казского. 
 Увидели незабываемой красоты 
пейзажи, уникальные памятники культуры и 
архитектуры, места, связанные с пребывани-
ем на Кавказе выдающихся деятелей литера-
туры и искусства. Даже простое перечисление 
фамилий заняло бы много места. 

 Было много пешеходных обзорных 
экскурсий: по терренкурам Среднего и Ниж-
него парка г. Кисловодска, Железноводска, по 
курортному парку г. Ессентуки. А посещение 
термального комплекса «Жемчужина Кавказа» 
в станице Кавказская добавило бодрости и хо-
рошего настроения.   
 Это замечательное, незабываемое 
путешествие состоялось благодаря Проф-
союзу работников образования и науки До-
нецкой Народной республики, его лидеру Асе 
Семеновне Горшковой, Татьяне Борисовне 
Василиной, председателям районных (Киров-
ской и Червоногвардейской г. Макеевки) ор-
ганизаций Профсоюза С.Л. Новиковой и Р.М. 
Белокобыльской. 

С благодарностью,
директор МУДО «СЮН» Бутова Е.Ю.,

учитель МОУ«Средняя школа № 58
г. Макеевки» Светличная В.

Мы зарядились энергией
на новый учебный год

 Выражаем огромную благодар-
ность за предоставленную возможность 
культурно-оздоровительного отдыха по 
программе поездки выходного дня в г. 
Кисловодск.
 Масса положительных эмоций 
и впечатлений дала возможность заря-
диться энергией на новый учебный год.
 Проведенные экскурсии рас-
ширили познавательный кругозор о до-
стопримечательностях Ставропольского 
края.
 Во время отдыха приобрели но-
вые знакомства с коллегами. Вся поезд-
ка носила доброжелательный, теплый 
характер.
 Хотим поблагодарить за оказан-
ную материальную помощь.

 Мы искренне благодарим отрас-
левой Профсоюз и лично председателя 
Горшкову А.С. за содействие и организа-
цию поездки.
 Поздравляем с наступающим 
новым 2018-2019 учебным годом! Пусть 
год будет мирным, благополучным, твор-
ческим!

С уважением, члены Профсоюза 
Киевской районной г. Донецка 

территориальной профсоюзной орга-
низации ПРОН ДНР

С.Г. Кучковская
   В.Н. Скубенко
   В.И. Рыбалко 
   Е.А. Рыбакова 
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ОЗДОРОВЛЕНИЕ И ОТДЫХ

 Всем, кто собирает-
ся в Джемете, очень советую 
это сделать. На протяжении 
последних четырех лет мы с 
семьей ездили отдыхать в по-
селок Седово, другого выбора 
у нас не было. И когда Проф-
союз нам предложил путевку в 
Анапу, мы очень обрадовались 
и сразу согласились.
 Очень было страшно 
ехать в незнакомую обстанов-
ку, да еще и с двумя детьми, но 
наши опасения не подтверди-
лись. Хозяева – просто заме-
чательные! Более вежливых, 
добрых и отзывчивых людей я 
не встречала. Мы жили на вто-
ром этаже, номер был с хоро-
шим ремонтом.
 В номере: большая 
кровать и диван – малютка, те-
левизор, шкаф, прикроватные 
тумбы, кондиционер, очень 

чистый и аккуратный сан.узел, 
так же всегда на виду, всег-
да готовы помочь! Отдельное 
«спасибо» от моих деток, они в 
восторге есть столик на балко-
не, чтобы посидеть вечером.
 Для тех, кто приоб-
ретает путевку без питания 
оборудована всем необходи-
мым летняя кухня для само-
стоятельного приготовления 
пищи. Также во дворе есть 
мангал, которым можно вос-
пользоваться в любое время. 
Но мы купили путевку с 2-х 
разовым питанием. Кормили 
нас замечательно! Блюда были 
разнообразными, сытными и 
по- домашнему вкусными.
 Во дворе располо-
жено кафе, где по вечерам 
можно было наслаждаться 
живой музыкой. Весь двор 
чистый и ухоженный - очень 

уютное место для отдыха, все 
утопает в зелени, цветах. Ат-
мосфера счастья и веселья!!!
 В городе и его 
окрестностях есть что посмо-
треть, даже с маленькими 
детьми есть чем заняться. Мы 
ни дня не сидели дома. Тер-
риториальное расположение 
гостевого дома тоже очень 
удобное. До моря меньше 10 
минут прогулочным шагом. И 
самое главное, конечно же, чи-
стейшее Черное море!!

 Отдыхать здесь было 
очень удобно, комфортно и 
позитивно. Хозяева очень хо-
рошие. Хочется сказать им 
огромное спасибо за их вни-
мательность и доброжелатель-
ность, мы как будто отдыхали у 
лучших друзей!!! от хозяев и 
их гостеприимства. Огромное 
спасибо за наш безоблачный, 
незабываемый отдых! От души 
хотим Вам пожелать процвета-
ния!!! Растите и развивайтесь, 
несмотря на трудности! Вы 
классные и у Вас все получит-
ся! А мы обязательно постара-
емся приехать еще раз!
 Спасибо Профсоюзу 
за прекрасную организацию 
летнего отдыха.

Анна Перлович, учитель 
Макеевской ОШ № 72

Прекрасный отдых
на побережье Чёрного моря

 В июле 2018 года Торезской город-
ской организацией Профсоюза работников 
образования и науки мне была предложена пу-
тевка в п. Джемете (г. Анапа) на базу отдыха «Де-
жавю». Проезд, питание и проживание в живо-
писном месте входило в стоимость путевки. Все 
было организовано отлично! Профсоюз удеше-
вил стоимость путевки и трансфера.
 Условия для проживания очень хоро-
шие, питание не просто отличное, а на 5 +. Море 
практически рядом, пляжи тихие и удобные. Всё, 

что надо для отдыха, есть. Отдыхом остались 
довольны! Спасибо огромное Республиканско-
му комитету Профсоюза работников образова-
ния и науки ДНР, председателю Горшковой А. 
С. и председателю Торезской ГТПО ПРОН ДНР 
Чепур Е. В. за прекрасную возможность о здо-
ровиться самой и оздоровить ребёнка.

Лобадюк В. В.
учитель информатики МОУ

«лицей «Спектр» г. Тореза

Монолит летнего отдыха
 В июле 2018 года мы уже третий год 
подряд отдыхали в СОЛ «Монолит» п. Седово. 
Отличное место для отдыха: замечательный 
персонал, уютные корпуса, огромная столовая. 
На территории СОЛ есть большая спортивная 
площадка разделенная на зоны для игры в во-
лейбол, футбол, баскетбол, гимнастическая 
зона.
 А до моря – рукой подать. Вход сво-
бодный на любой пляж, до уютного песчаного 
пляжа 10 минут ходьбы, неподалеку находят-
ся детские атракционы, и еще масса приятных 
удовольствий для детей.
 В общем, лучшего места для отдыха с 
детьми, не найдешь.
 Спасибо Профсоюзу за предостав-
ленную возможность.

Павлова Л.А., учитель
МОУ «Гимназия г.Тореза»

Маруда Т.Н., учитель
МОУ «Школа № 11 г.Тореза»

Оздоровительный отдых 
на Азовском море

	 У	 вас	 есть	 желание	 спокойно	 отдох-
нуть	с	семьей	в	пансионате	или	отправиться	с	
коллегами	в	тур	выходного	дня,	но	собственных	
средств	для	этого	не	хватает?	Не	беда.	Вы	впол-
не	 можете	 рассчитывать	 на	 помощь	 родного	
Профсоюза.
	 Самое	 дорогое,	 что	 есть	 у	 человека	
-	это	здоровье.	Вот	на	него	и	уходит	много	де-
нег	 и	 времени,	 чтобы	 поправить,	 подлечиться.	
А	значит,	надо	брать	отпуск,	покупать	путевку	и	
ехать	 отдыхать	 и	 оздоравливаться.	 Куда?	 Каж-
дый	решает	сам.	 	Члены	нашей	территориаль-
ной	 профсоюзной	 организации	 предпочли	 от-
дых	в	СОЛ	«Монолит»	и	пансионате	«Гелиос»	п.	
Седово.

	 Профсоюз	 предоставил	 путевки	 на	
оздоровление	 своим	 члена	 с	 удешевлением,	
как	 Республиканским	 комитетом,	 так	 и	 Район-
ным	советом	ПРОН	ДНР.		Для	получения	путевки	
член	Профсоюза,	желающий	оздоровиться	сам	
или	 оздоровить	 членов	 своей	 семьи,	 обратил-
ся	 в	 Профсоюз	 с	 соответствующим	 заявлени-
ем.	 Этим	 летом,	 согласно	 квоте,	 отдохнули	 на	
Азовском	море	16	членов	Профсоюза	и	членов	
их	семей.	Все	остались	довольны	работающим	
персоналом	 и	 их	 отношением	 к	 отдыхающим,	
питанием,	порадовало	всех	ласковое	солнце	и	
теплое	море.	

Тельмановская РОП

Отзывы членов Профсоюза

Рассказывает 
Учитель математики, член ППО 

МОУ «Шевченковская школа» 
Волчек Л.С.:

 «Вот уже третий год под-
ряд мы с семьей отдыхаем в СОЛ 
«Монолит» по путевке  Профсоюза 
в  поселке Седово.  Главное в этом 
курортном поселке – это  море и мы 
сполна использовали возможности 
покупаться, позагорать и не думать 
при этом о быте: что покупать? где 
жить? что делать вечером? – все 
это было организовано для нас ра-
ботниками СОЛ «Монолит». Для де-
тей есть здесь хорошая  игровая и 
спортивная  площадки. Кормили нас 
очень вкусно, сытно, разнообразно. 
Территория СОЛ ухоженная, чистая: 
словом, все было отлично! Главное, 
что это доступно для нас финансо-
во. Я 35 лет работаю в нашей школе, 
но ни разу не имела возможности 
отдохнуть семьей. Спасибо нашему 

Профсоюзу. Так дер-
жать!
 Надеюсь, что 
Программа развития 
пос. Седово как курорт-
ной зоны будет осущест-
влена и это коснется 
всех пансионатов. Отды-
хать станет еще комфор-
тнее и приятнее».

Рассказывает 
Директор, член ППО 

МОУ
«Луковская  школа»  Буц Н.И.:

 «Впервые приобрела пу-
тевку на Азовское море в СОЛ «Мо-
нолит». Отдыхала вместе со своей 
внучкой 12 дней. Понравилось и 
условия проживания в номере, и пи-
тание, и прекрасный персонал. 12 
дней рая! На следующий год обяза-
тельно приобрету путевки для всей 

своей семьи».
 Солнце, песок, легкий шум 
прибоя – отдых на море может быть 
не только приятным и расслабляю-
щим, но и очень полезным для здо-
ровья. Не отказывайте себе в удо-
вольствии отдохнуть на море летом  
следующего 2019 года! Неделя или 
пару недель на морском берегу спо-
собны восстановить силы и здоро-
вье, дать заряд бодрости на целый 
год. 

Лето,	пляж	и	солнце,	моря	синева
Облака	сплели	на	небе	чудо	–	кру-

жева
Что	для	счастья	надо?	Это	ли	не	

рай?
Если	выпала	возможность	просто	

отдыхай!
 Так что планируйте свой 
летний отдых с удовольствием и в 
этом вам поможет ваш Профсоюз!»

Рассказывает 
Председатель

Тельмановской рай-
онной

территориальной 
профсоюзной орга-
низации ПРОН ДНР

Т.В.Чекмак
 Хочу поделиться 
своими впечатлениям 
об отдыхе, проведен-
ном мною в пансиона-
те «Гелиос» в поселке 
Седово на берегу Азов-

ского моря. Что 
хочу сказать, сер-
вис отвечает за-
явленным ценам. 
Маленький уютный 
номер с балко-
ном: две кровати, 
вешалка, телеви-
зор, столик, сту-
лья, вентилятор, 
холодильник, душ 
и туалет в номере 
(что очень порадо-
вало), чистое, но 
немного потеряв-
шее вид постельное белье, такие же 
подушка и одеяло. Не хватало, раз-
ве что, тумбочки, чтобы разложить 
вещи, я воспользовалась для этих 
целей широким подоконником.
 Что касается территории, 
то она очень ухоженная: есть места, 
где можно отдохнуть как детям, так 
и взрослым. Ребенку моему тоже 
все очень понравилось, особенно 
аниматор Женя, которая ежедневно 
проводила зарядку и веселые кон-
курсы на берегу моря. 
 В общем, спасибо Проф-
союзу за возможность отдохнуть у 
моря в почти комфортабельных ус-
ловиях и по приемлемым ценам».

Рассказывает 
МОУ «Школа №133 г .Донецка», 

Пряхина Юля
 Я благодарна Профсоюзу 

и районной профсоюзной органи-
зации Пролетарского района г. До-
нецка за предоставленную путевку в 
город-курорт Геленджик. Поездка 
туда и обратно длилась 18 часов с 
остановками. По приезду нас посе-
лили в хороший гостевой дом без 
питания, но очень близко к морю. 
Рядом была вкусная столовая, в ко-
торой можно было хорошо питать-
ся. К морю  можно дойти за 5 минут. 
Возле моря находилась большая 
набережная, на которой очень мно-
го развлечений на любой кошелек. 
Что удивило: быстрый персонал в 
магазинах, бесплатный душ возле 
моря, очень много экскурсий. Но 
оказалось для того, чтобы полно-
стью прочувствовать этот город, 
нужно больше 6 дней, чем предла-
галось в путевке.
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Мы осваиваем новые маршруты 
для оздоровления. Лето в Анапе


